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隸屬眾議院愛國政團的眾議員們提交了一項決議，敦促總統小馬科斯特赦被判犯有販毒罪的海外菲勞瑪麗·簡·維洛索。

小馬同意放寬多國旅客入境程序
本報訊：總統小馬科斯週三批准了私營

部門諮詢委員會的提議，即在全國範圍內推

出購物節，並放寬簽證和移民程序，以進一

步促進旅遊業。

在簽署第12079號共和國法令或非居民遊

客增值稅退稅後，私營部門諮詢委員會提出

了一些促進旅遊業的建議，馬科斯在馬拉干

鄢宮與私營部門諮詢委員會旅遊部門會面時

表示同意。

總統通訊辦公室在一份聲明中表示，私

營部門諮詢委員會的主要建議之一是在即將

到來的新年慶祝活動中推出全國性的「菲律

濱購物節」。

總統通訊辦公室表示，擬議的購物節將

激勵國際遊客，這有望推動更高的消費和增

加旅遊收入。

馬科斯在與私營部門諮詢委員會的會議

上說：「我們討論過這個購物節。再一次，

我認為這是一場輕鬆的勝利。所以，我們會

這樣做。」據第12079號共和國法令，遊客可

以在60天內在認可的零售店購買個人商品，

只要他們達到最低交易要求3000披索，就可

以要求退還增值稅。

新法律預計將使旅遊消費增長30%，大

型工業和微型、中小企業都將受益。

根據旅遊部的數據，2023年入境旅遊購

物支出達到1374億披索。

馬科斯表示，他認為私營部門諮詢委員

會建議放寬對美國、日本、澳大利亞、加拿

大、申根、新加坡和英國簽證持有人的簽證

准入沒有重大障礙。他說，這項倡議已經是

他議程上的「第一件事」。

馬科斯說：「我認為我們應該停止亂搞

這個系統。天已經很清楚了。再說一次，這

是我們不需要試點的事情，因為很多很多機

場已經為我們做過了。」

但是，馬科斯承認必須仔細研究這項建

議，特別是其安全方面的建議。

他還下令對私營部門諮詢委員會的建議

進行徹底審查，該建議旨在引入利用面部識

別或指紋等生物特徵數據的數字身份識別系

統，以改善入境體驗。

馬科斯表示，改善入境程序將確保交易

的無縫進行和安全的旅行處理。

他說：「真正的問題是把系統裝進去，

拿到硬件，然後慢慢地教會大家如何使用這

些硬件。對我來說，這只是一個採用技術並

學習如何使用它的問題。就像我說的，世界

上其他人都已經在這麼做了。」

馬科斯說，私營部門諮詢委員會旅遊部

門的建議是吸引更多遊客到菲律濱的重要舉

措。

印尼菲女死囚父母
呼籲小馬特赦女兒

本報訊：印尼菲籍死囚瑪麗·簡·維洛索

的父母西莉亞·維洛索和塞薩爾·維洛索向小馬

科斯總統寫下了衷心的懇求，一旦印尼當局

將女兒移交給菲律濱政府，就給予她行政特

赦。

在他們的手寫信中，塞薩爾·維洛索告訴

馬科斯，今年聖誕節他唯一的願望就是帶女

兒回家。

他們在信中說：「當我的女兒瑪麗珍回

到菲律濱時，我希望她能直接去我們家，這

樣我們就可以和我們的兒子在一起……我們

非常渴望我們的兒子在今年聖誕節期間能和

我們在一起。」

西莉亞·維洛索形容瑪麗·簡是個好女兒、

好姊妹和好母親，她只想給家人一個過更好

生活的機會。

她解釋道：「瑪麗珍夢想出國，這樣

我們的生活方式就能改變，她的孩子也能畢

業。因為這個夢想，她信任那些她認為對她

有好意的人。」

西莉亞·維洛索進一步呼籲：「我希望你

們憐憫，只是為了他的孩子們，他們對他非

常興奮。我希望您能寬恕我的兒子。」

菲律濱和印尼已於 12 月 6 日在雅加達

簽署了移交維洛索的協議。

司法部副部長描斯計斯說：「一旦被轉

移到菲律濱，她將根據菲律濱有關刑法的法

律和法規，按照商定的方式服刑。」

然而，瑪麗簡的律師奧拉利亞說（Edre 

Olalia）強調，菲律濱政府也必須幫助瑪麗簡

獲得她作為人口販運受害者近 15 年來一直

尋求的正義。奧拉利亞說說，他們希望瑪麗·

簡本月回家並參加定於2025 年2 月舉行的審

訊，審理針對招聘她的人員克里斯蒂娜·塞爾

吉奧（Christina Sergio） 和朱利葉斯·拉卡尼勞

（Julius Lacanilao）提起的人口販運、詐騙和

非法招聘案件。

奧拉利亞還將與瑪麗簡的父母一起於 12 

月 15 日飛往雅加達，參加印尼當局計劃於 

12 月 16 日至 18 日進行的年度訪問。奧拉利

亞說，這是自去年六月以來他第一次與瑪麗

簡交談。

他說：「不僅能夠拜訪他，而且能夠再

次與他進行面對面的交談......這樣我就可以

為他提供方向，為他提供建議，給他一個解

釋，他可能面臨的情況是什麼，這對現在的

情況意味著什麼？ 」

外交部尚未收到瑪麗簡轉移的具體日

期。

小馬機密經費高額支出
議員辯稱三軍統帥職責

本報訊：國會議員週三指出，總統辦公

室的2023年機密和情報經費高額支出是總統

小馬科斯作為國家三軍統帥的職責之一。  

根據審計署年度財務報告，總統辦公室

去年共支出45.6億披索，位居所有政府機構

支出榜首。  

在 新 聞 發 佈 會 上 ， 眾 議 員 喬 爾 ． 蔡

（Joel Chua）表示，如此金額的支出是小馬

科斯作為菲律濱軍事政策設計者的職權之

一。  

擔任眾議院良政與公共問責委員會主席

的蔡眾議員表示：「因為我們的總統作為國

家三軍統師，有其工作和責任，而這關乎國

家安全。」  

另一方面，副總統莎拉．杜特地的支持

者在社交媒體上發表批評，指責蔡眾議員所

屬的委員會在調查中刻意針對杜特地。  

該委員會正調查副總統辦公室和杜特地

擔任教育部長期間涉嫌濫用6.125億披索機密

經費的情況。  

1-RIDER黨團組織的虞爹禮斯眾議員

（Rodge Gutierrez）表示，由於審計署尚未對

總統辦公室的機密和情報經費發出任何不合

規通知，因此該委員會尚未對此進行調查。  

虞爹禮斯指出：「總統辦公室並未收到

任何不合規通知，因此沒有人就此提交任何

決議。」  

他補充說：「至於副總統辦公室的情

況，確實有收到不合規通知。所以這可能是

一個區別。」 

審計署此前對副總統辦公室在2022年使

用的7300萬披索機密經費發出不合規通知，

指出其中存在某些不規範之處。  

虞爹禮斯強調，藍帶委員會的職責範圍

僅限於調查機密經費。他聲稱，總統辦公室

去年支出的45.6億披索中，大部分涉及情報

經費，與國家安全事宜相關。  

美日菲海洋磋商首次會議針對中國意味濃
<上接8版>

這是美日菲進行海洋磋商的出發點，其

共同目標就是按照美國所設計的路線，與中

國展開競爭，維護美國的海洋霸權地位。

陳相秒預計，這次會議三方可能敲定

了一些細節。第一，就政策立場再宣誓，日

菲分別以東海和南海問題「當事人」的身份

指責中國採取脅迫戰略改變現實，並站隊美

國。第二，再度明確幫助菲律濱提升國防現

代化水平，敲定未來三邊聯合行動計劃，以

及早前傳出日本向菲律濱海岸警衛隊提供五

艘船隻等事宜。第三，試圖把美日菲機制往

外擴延，未來三方可能發表聲明，呼籲更多

國家加入，甚至將澳大利亞納入其中，使小

機制不斷更新升級。

左派眾議員促小馬赦免維洛索
本報訊：一項敦促眾議院呼籲總統小馬

科斯赦免維洛索（Mary Jane Veloso）的決議

案已經提交，原因是認為這位菲外勞是非法

招聘的受害者。  

在愛國政團眾議員及婦女權益倡導者陪

同下，Gabriela婦女黨團組織的布羅薩斯眾議

員（Arlene Brosas）週三提交了第2128號眾議

院決議案。該決議案呼籲小馬科斯總統赦免

維洛索。  

在提交決議案時，維洛索的家人也在現

場。  

布羅薩斯指出，維洛索的案件突顯了以

菲外勞為中心政策所引發的問題。維洛索原

希望在印尼找到工作，卻疑似成為毒品販運

集團的受害者，並於2010年4月在日惹機場因

行李中藏有2.6公斤海洛因而被捕。  

維洛索聲稱，她對行李內藏有違禁物品

一事毫不知情。  

布羅薩斯說：「維洛索的案件清楚表

明，政府的勞工出口政策如何繼續危害菲律

濱女性。由於本國缺乏體面的工作，我們的

婦女被迫尋求國外的工作機會，因此，容易

成為販運集團和剝削的目標。菲律濱工人不

應被當作商品對待。」

她補充說：「政府要到何時才停止派遣

我們的人民出國去面臨風險與危險？小馬科

斯總統必須緊急赦免瑪麗．珍，並優先推行

促進真正國家工業化和農業發展的政策，以

創造本地的體面工作崗位。」 

在被判罪後，維洛索曾多次被安排執行

死刑。然而，在菲律濱政府的申訴下，這些

執行被推遲。  

最近，一項突破性進展出現，小馬科斯

總統宣佈，經過菲律濱與印尼政府10年的外

交磋商與協商，維洛索即將返回菲律濱。 

小馬科斯表示：「我們成功地延遲了她

的死刑執行，直到達成協議，最終將她帶回

菲律濱。」  

然而，司法部副部長描斯計斯（Raul 

Vasquez）認為，赦免可能會對外界造成不

良觀感，因為菲律濱不能無視印尼法院的判

決。  

布羅薩斯表示，維洛索的案件顯示現任

政府必須放棄其勞工出口政策。  

她指出：「小馬科斯政府必須放棄這種

失敗的勞工出口計劃。我們需要終結將我們

的工人視為他國廉價勞動力的體制。」 

她補充說：「瑪麗．珍應該獲得公義，

而所有菲律濱女性也應有權在本國獲得體面

的工作。勞工出口政策必須終結，取而代之

的是實現真正的工業化。」 

「我只相信我自己」 莎拉拒軍方安排保鑣
本報訊：副總統莎拉．杜特地宣佈，由

於信任問題，她不會接受來自菲武裝部隊的

安全人員替換安排。  菲武裝部隊此前曾宣佈

計劃撤回部分副總統安保組成員，並由來自

菲武裝部隊及菲國警的人員臨時接替。  

菲武裝部隊總參謀長布勞納（Romeo 

Brawner Jr.）早前解釋，這一臨時替換決定

與杜特地於11月23日線上記者會中涉及對總

統、第一夫人及眾議長的暗殺威脅言論有

關。  莎拉．杜特地表示，她已致函布勞納，

要求不要為被撤回的人員派遣替代者。  

她表示：「如果他們撤回一些人員，

就不應再派人來替補。只留下仍在崗位上

的人，即使最終因撤回所有人員而無人留

下。」 

私人安保安排為選項  
杜特地補充，如果所有安全人員都被撤

回，她已準備好尋求私人安保安排。  

當 被 問 及 替 代 安 排 的 資 金 來 源 時 ，

杜特地表示，她的丈夫、律師加彪（Mans 

Carpio）已介入相關準備工作。  

她說：「安全的本質是一個基於信任和

信心的職位，因此將生命交付給你不熟悉且

不信任的人是很困難的。」  

當被追問是否特別不信任總統小馬科

斯或布勞納時，杜特地回應：「他們所有

人……我現在只相信我自己。」  

杜特地指出，副總統安保組目前由334名

菲武裝部隊成員組成，並不包括來自菲國警

的成員。  杜特地於七月表示，菲國警已撤回

了75名分配至其安保組的警員。菲國警總監

馬比爾（Rommel Marbil）當時表示，這些警

員被調回是為了加強大岷區的警力部署。 

菲身份欺詐今年驟增119% 亞太十國中排名第七
本報訊：網絡安全公司Sumsub警告菲律

濱及亞太地區日益增長的身份欺詐案件，並

指出網絡攻擊已變得更加複雜。  

在其《身份欺詐報告》中，Sumsub揭

示菲律濱在亞太區10個受調查國家中排名

第七，顯示今年檢測到的欺詐案件增加了

119%。  

在亞太地區，該公司估計今年身份欺

詐案件增長了121%。新加坡的增長幅度最

大，達到207%，其後是泰國206%，印尼則為

201%。  

交友應用程式、銀行與保險業以及金融

科技等是身份詐騙高度針對的領域。

調查還發現，85%的受訪者對深偽技術

表示「擔憂」，深偽是一種網絡安全威脅，

犯罪分子會以人工智能技術篡改視頻或音頻

檔案。

網絡罪犯的動機各異，但最終目的是散

播虛假信息。 

通過使用深偽技術，網絡罪犯還可以進

行網路交友詐騙（catfishing）——創建一個

虛構的線上身份，通常這個虛擬身份會比真

實身份的人更具傳統意義上的吸引力。

Sumsub亞太區業務發展副總裁佩妮．柴

（Penny Chai）表示：「隨著亞太地區數字經

濟的持續增長，詐騙的演變性質帶來了新的

挑戰，企業再也無法忽視這些問題。」

她補充說：「隨著詐騙手段日益複雜，

且詐騙行為變得更為普遍，對加強驗證措施

的需求比以往任何時候都更加迫切。」 


